

「プラス思考」の 姿勢は必須!



前号では、個人と組織の「ミッシ
ョン」と「バリエーション」についてお話
をしました。

昨今では、このミッシェンやバリエ
ーションが浸透していないがために引き
起こされる事故や不祥事が増えて
います。

「人間性尊重」や「安全」をミッシ
ョンに掲げる鉄道会社がとんでもな
い事故を起こし、また、その事後の
対応によって組織の体質や風土が露
呈してしまったのは、まだ記憶に新
しい出来事です。

実は、この「ミッシェンマネジメ
ント」と「プラス思考」には、非常
に深い関係があるのです。

今月号では、「プラス思考」が中
堅・ベテラン社員にとっていかに重
要であり、ひいては会社の未来を左
右することになるか、ということをお
伝えさせていただきます。

「プラス思考」は ツールとして使え!



「プラス思考」の落とし穴は、単
なる「受け止め方」としてしか認知
されていないところにあります。

本当のプラス思考では、「物の見
方」とどまらず、その問題を解決
する「具体的なソリューション」を
生み出さなければなりません。そし
て、そのためには、現状の問題に対
しての「自己責任意識」が必要なの
です。

せっかくプラスに受け止めても、

物事を「プラス」に考える この本質は何か?



「ポジティブ・シンキング」、「プラ
ス発想」、「前向き志向」etc.
日常よく使われている言葉ですし、
とりたててこの考え方や姿勢に反対
する人はいないでしょう。

しかし、本当にこの意味を理解し、
日常の行動に役立てているという人

中堅・
ベテラン社員の
自己革新を
ヘルプする
メンタリング

Vol. 7

「プラス思考」が 未来を創る 「考え方」は必須のツール

自分とその問題を切り離して考える
のでは意味がありません。たいてい
の場合は、他人事として捉えるか、
部分的には自己責任を感じるとい
う程度です。ここでは、徹底した自己
責任意識が必要とされます。

それは、実際にその人に責任があ
るということではなく、人間は、本
当に自己責任で物事を捉えた時にの
み知恵を出せるということなのです。
そうすることで、理想とのギャップ
を埋める対策を打ち出すことが可能
になるのです。

例えば、頑固で自己中心的な部下
がいたとしましょう。彼が何か顧客
からクレームを受けるようなことが
あったとします。
たいていの上司は、
「しよがないなあ、あいつは本
当に頑固だから...」
となるのですが、プラス思考の上
司は、次のように考え行動するの
です。

① プラスに受け取る
頑固で自己中心的な資質は、言い

は、あまり多くないのではないでし
ようか。

「プラス思考」は、単なる「楽観
主義」とは異なります。「楽観主義
」というのは、現状の良い部分だけに
注目し、悪い部分を見ないようにす
る(逃避)ということ。また、楽
観主義には方向性がありません。
それに反して、「プラス思考」と

いうのは、現状があるがままに捉え
た上で、理想の未来あるべき姿か
ら現状を見るといことなのです。
すなわち「プラス思考」とは、未
来からの逆算で物事を考えるとい
うことなのです。

現状(問題や課題)から見る景色と、
未来(理想やビジョン)から見る景色と
は、往々にして全く違ったものにな

換えれば「意思が強く、他人の意見
に動かされないしつかりした信念が
持てる」ということだ。今回のクレ
ームを通じて、この部下の良い面を
伸ばすことができるチャンスだ。

り、会社の理想の姿と部下の将来像
について語り合って、お互いに成長
できるようなコミュニケーションを
取ろう!

② 自己責任意識を持つ
この部下が自分の性質を仕事上で
うまく活かせなかったのは、上司で
ある自分の責任である。もっと普段
から支援していれば、こんなことは
起こらなかったはずだ。

このように、本当の「プラス思考」
は未来にポイントを置くことによっ
て、社内の人間関係を希薄なものに
はなく、「本物」に変えていくもので
す。
そして、このプロセスこそが、組
織のミッシェンを現場に浸透させる
ものなのです。

③ 具体的なソリューションを実行する
クレーム対応を一緒に経験するこ
とによって、共感できる場面をつ

したがって、会社の未来を創造し
ていく上で「プラス思考」は必要不
可欠なものだと言えるのです。

日本の大学で教育学を専攻した後、渡
米。州立オレゴン大学大学院卒業後、ア
メリカ、イギリス、カナダ、オーストラ
リア、ニュージーランド等さまざまな国の
教育機関や教育プログラム実践者を訪問
し、グローバルエデュケーションモデル
を模索。東洋思想、インド思想などとの
出会いから東洋と西洋を融合するホリス
ティック教育を目指し、広範囲の教育ツ
ールを研究。2002年に国際メンターシ
ップ協会を発足させ、「メンタリング」の普
及と研究に力を注いでいる。活動として
は、「現場中心主義」をモットーとし、学
校教育と企業の人材教育の両分野で価値
のブレークスルーを通じてモチベーショ
ンを高める独自の手法を用い、研修、講
演などを行なっている。コンサルティ
ング分野では、ミッションマネジメント、メ
ンタリングシステム導入、コーチングセ
ルズ導入、企業の企画/戦略の作成、商
品企画、などを手がける。また、米国のI
MA(国際メンタリングアソシエーション)
やISPI(国際
パフォーマンス
改善協会)の正会
員として人材育
成の分野におい
て国際的な活動
も続けている。

統合共育研究所 所長
国際メンターシップ協会 理事
国際メンターシップ
グラジュエイトスクール 副学長
大野 雅之
Masayuki Obno